



Instituto de Chile
Presidencia

H. Consejo del Instituto de Chile

Reunión del 17 de diciembre 2024

Asistencia:

De la Mesa Directiva: D. JOAQUÍN FERNANDOIS HUERTA, Presidente; Da. MARÍA CECILIA HIDALGO TAPIA, Vicepresidenta; D. GUILLERMO SOTO VERGARA; Tesorero; Da. SILVIA WESTERMANN ANDRADE, Secretaria General.

De los miembros del Consejo: Da. PATRICIA STAMBUK MAYORGA, de la Academia Chilena de la Lengua; Da. MARÍA EUGENIA GÓNGORA DÍAZ, de la Academia Chilena de la Lengua; D. JORGE HIDALGO LEHUEDE, de la Academia Chilena de la Historia; D. JAIME ANTÚNEZ ALDUNATE, Presidente de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Políticas y Morales; D. HERNÁN CORRAL TALCIANI, de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Políticas y Morales; Dr. EMILIO ROESSLER BONZI, Presidente de la Academia Chilena de Medicina; Dr. HUMBERTO REYES BUDELOVSKY, de la Academia Chilena de Medicina; Dr. JOSÉ ADOLFO RODRÍGUEZ PORTALES, de la Academia Chilena de Medicina;

Se excusaron:

D. RODRIGO MORENO JERÍA, de la Academia Chilena de la Historia; D. LUIS RIVEROS CORNEJO, de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Políticas y Morales; MIRYAM SINGER GONZÁLEZ, de la Academia Chilena de Bellas Artes; D. ENRIQUE SOLANICH SOTOMAYOR de la Academia Chilena de Bellas Artes.



Instituto de Chile
Presidencia

Se abre la sesión a las 12:30 horas.

Se aprueba el acta anterior.

CUENTA DEL PRESIDENTE, D. JOAQUÍN FERNANDOIS HUERTA:

Felicitaciones al nuevo presidente de la Academia Chilena de Ciencias y futuro presidente del Instituto de Chile, Dr. Sergio Lavandero González.

Como presidente de la Academia Chilena de la Historia, fui invitado al Congreso de las Academias Hispanoamericanas EN Madrid, desde el 4 al 8 de octubre 2024.

“Bajo la presidencia de Su Majestad el Rey Felipe VI, se ha inaugurado en el Palacio de los Barrantes-Cervantes de Trujillo, el encuentro de Academias Hispanoamericanas de la Historia: “Una historia compartida y sus Academias”. En el acto han intervenido S.M. el Rey, Carmen Iglesias, directora de la Real Academia de la Historia, y Hernando de Orellana-Pizarro, presidente de la Fundación Obra Pía de los Pizarro, además de la presidenta de la Junta de Extremadura y la alcaldesa de Trujillo.

Este encuentro, que reúne a los representantes de las Academias de la Historia de Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, Guatemala, México, Paraguay, Perú, Puerto Rico, República Dominicana, El Salvador, Uruguay y España, se desarrolla entre los días 4 y 7 de octubre, en distintas sedes: la Fundación Obra Pía de los Pizarro (Trujillo), la Real Academia de la Historia y Casa de América (Madrid) y servirá para compartir las perspectivas desde las que abordar la visión de nuestra realidad común, así como para contribuir a estrechar los lazos entre ellas y generar espacios de colaboración a través de proyectos compartidos”.

Libro “¿Hacia dónde vamos?” ha pasado a etapa de impresión y se presentará a comienzos de enero de 2025.



Instituto de Chile
Presidencia

El destacado académico Fernando Lolas Stepke ha sido recientemente distinguido como Comendador de Número de la Imperial Orden Hispánica de Carlos V, un alto reconocimiento a su trayectoria en el ámbito de la medicina, la bioética y las humanidades. La notificación oficial del nombramiento fue enviada por el Canciller de la Orden, Guillermo Torres-Muñoz y Asácar, en carta fechada el 1 de octubre de 2024 (esta nota la pueden ver en la página del Instituto de Chile).

El Instituto de Chile y sus academias extienden sus más sinceras felicitaciones al Dr. Lolas por este merecido honor, destacando su invaluable contribución a la cultura, la ética y la investigación en el país y a nivel internacional.

El ejemplar de Anales del Instituto de Chile, editado por el Dr. Fernando Lolas, ya se encuentra en nuestra sede y será entregado como todos los años luego de su presentación en la Clausura del Año académico 2024.

El presidente de la Academia Chilena de Ciencias, Dr. Sergio Lavandero, organizó a un grupo de jóvenes investigadores que invitaron a estudiantes de educación media, de colegios vulnerables para compartir en una actividad en Suecia con dos premios nobel.

CUENTA DE LA SECRETARIA GENERAL, DA. SILVIA WESTERMANN ANDRADE:

Se ordenaron algunos espacios comunes en nuestras sedes.

El nuevo directorio tendrá que asumir con problemas estructurales ya que los recursos otorgados por el ministerio no alcanzaron, por lo que pide continuar con el vínculo de Da. Magdalena Krebs, directora ejecutiva de la Corporación del Patrimonio Cultural de Chile y también buscar fondos privados.

CUENTA DEL TESORERO, D. GUILLERMO SOTO VERGARA:

Los gastos de las academias ya están cerrados.

El Ministerio de Educación pide que todas las publicaciones hechas con fondos estatales deben entregarse a más tardar el 15 de enero de 2025 y todos los ejemplares deben ser distribuidos dentro del año calendario.



Instituto de Chile
Presidencia

VARIOS:

La Clausura del Año académico, la presentación de la edición Anales del Instituto de Chile, el cambio de mando de la presidencia y la presentación musical, será el martes 14 de enero de 2025, a las 18:00 horas.

Se cierra la sesión a las 14:30 horas.

Silvia Westermann Andrade
SECRETARIA GENERAL
INSTITUTO DE CHILE



Joaquín Fernandois Huerta
PRESIDENTE
INSTITUTO DE CHILE